



Le projet Montaigne , en référence au grand auteur humaniste , a d'abord initialement été conçu pour la classe de première , dans la continuité du parcours humaniste et est actuellement mis en œuvre au lycée au sein de la spécialité HLP que j'assure également (Littérature , Humanité , Philosophie) . Il nous a semblé intéressant de proposer aux élèves de sixième ce projet ambitieux afin de les sensibiliser dès le plus jeune âge à une ouverture sur le monde , à la culture qui permet l'acquisition de connaissances en étant moins scolaire et surtout dans un esprit humaniste.

Voici en quelques mots la présentation de ce projet déjà expérimenté depuis quatre ans avec mes classes de sixième : ouverture de l'année avec un week-end au « Livre sur la Place » et la rencontre d'auteurs , visite du théâtre de la Manufacture afin de préparer les élèves aux spectacles auxquels ils seront abonnés (chaque pièce de même que la visite du théâtre fait l'objet d'un travail en classe) ; inscription au dispositif «Collège au cinéma» en partenariat avec le cinéma Caméo de Nancy (trois films , un par trimestre et de nouveau , une étude en classe est menée sur chacun des films) , découverte du patrimoine nancéien et de son rayonnement international avec Stanislas Leszczynski, un roi tolérant dans l'esprit humaniste et apprécié des philosophes des Lumières à l'instar de Voltaire.



Ce dialogue avec la culture et les auteurs anciens , quelle que soit la période , est une ouverture à l'altérité , à la relativité et donc à la tolérance qui doit être enseignée et vécue dès le plus jeune âge, c'est notre profonde et intime conviction.

